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關注更好地做好大型會議接待的同時助力北區社區經濟 

 

近年本澳無論是酒店房間數量、會展場地空間、零售空間及表演場地等都有

不同程度的增加，本澳擁有的會議軟硬件設施更是世界一流，吸引不同類型會議

選擇來澳舉辦，當中更不乏有萬人體量的公司年會，以 2022 年數據，第四季來

澳會議活動之中大型會議約佔 3.7%，而曾來澳舉辦大型會議的主辦者對來澳舉

辦會議給予極高評價，認為澳門是一個新舊事物的完美融合，與會者不必花太多

交通時間便能獲得完全不同的體驗，澳門帶給與會者無窮的樂趣，相信將來也能

吸引更多不同類型大型會議來澳舉辦。但由於大型會議場地主要集中在離島，若

能將各類會議與會者引流至澳門半島，引流至北區，相信對社區經濟會有大幫助

的，有見及此，本人提出以下三點建議： 

 

1. 建立適當的來澳大型會議信息分享平台，讓中小企能從中知悉來澳的大型會

議基本資訊，透過平台與本澳原有的如特色店計劃，會展客商走進社區等原

有計劃有機結合，引導中小企更好捕捉商機的同時，也有助提升來澳參會的

體驗。 

2. 舉行超大型會議期間，適時調整交通安排，或給予舉辦者提供一定支持，安

排離島至北區的穿梭巴士專線。 

3. 製作北區的特色攻略，透過業界直接提供給與會者，提升北區社區宣傳力度。 

 


